



28-11-1990

12 CRONICA *La Estrella, Valparaíso, 28-11-1990* 000177287

## En el Centro Cultural porteño fue presentado libro sobre el Presidente

\* La obra pertenece a Julio Retamal. *Avila*

\* Fue presentada en Valparaíso como un modo de enfrentar el centralismo de la capital

■ "Aylwin: la palabra de un demócrata" es el nombre de la obra del historiador maulino Julio Retamal Avila que fue presentada ayer en el Centro Cultural de Valparaíso. El libro fue publicado por Editorial Planeta, y resume el proceso de transición a la democracia vivido en Chile, junto a la vida política del Presidente de la República, Patricio Aylwin Azócar.

La ceremonia de presentación de la obra tuvo lugar en el recientemente inaugurado Salón Barcelona del Centro Cultural de Valparaíso, y contó con la presencia de Julio Retamal, además del gerente de Editorial Planeta, Arturo Navarro; la senadora Laura Soto, miembro del directorio del CCV, y Rodrigo González, director del Centro.

Cabe destacar que el libro fue presentado en Valparaíso como una medida de descentralización de Santiago, a la vez que —según expresaron los presentes— como un modo de subrayar la importancia de la presencia de la sede del Parlamento en esta ciudad.

En la ocasión, hizo uso de la palabra Rodrigo González, quien destacó la importancia de la coincidencia de la realización de la ceremonia en el Salón Barcelona, con la presencia en éste de la exposición "La democracia entra en la ciudad".

Además, también pronunció una alocución el director de Editorial Planeta, Arturo Navarro, quien manifestó la satisfacción de esa entidad por presentar

el libro de Retamal en Valparaíso, donde no casualmente se está definiendo con intensidad la permanencia del Congreso nacional. La idea de efectuar aquí la presentación de la obra —dijo— fue la de acercar simbólicamente a todas las regiones, y a todo el país en general, a lo que es la cultura propiamente tal. Subrayó además sus esperanzas de que, con el nuevo gobierno, la cultura se haga más accesible a toda la comunidad.

Indicó Navarro que "Aylwin: la palabra de un demócrata" es "una biografía política del mayor interés y del más alto nivel", útil para quienes quieren conocer verdaderamente la historia reciente de Chile, lo mismo que "la personalidad política de quien encabeza este proceso democrático".

Por su parte, la senadora Laura Soto indicó que "la mayor importancia de esta presentación es que hayan elegido esta ciudad, que nosotros hemos prometido defender ahora y de una vez", especialmente ante quienes presionan porque el Congreso nacional funcione en Santiago.



Julio Retamal, autor del libro "Aylwin: la palabra de un demócrata", que fue presentado ayer en el Centro Cultural de Valparaíso.

Además la senadora que el libro de Retamal destaca la personalidad del Presidente Aylwin, demostrando cómo un hombre ha logrado mantener siempre en alto sus convicciones democráticas, su posición de consenso y su respeto por el pensamiento del prójimo. Expresó que la credibilidad de Patricio Aylwin trasunta a través del libro, el que "será lectura obligada en estos tiempos para entender mejor el periodo de transición a la democracia, en donde todos tenemos una responsabilidad y un rol histórico para ir por el buen camino".

### EL AUTOR

Finalmente, hizo uso de la palabra el autor del libro presentado, Julio Retamal Avila. Este indicó que para él constitúa un hecho de gran relevancia presentar su obra en esta ciudad y no en Santiago, por cuanto él mismo no es capitalino, si no maulino.

Por otra parte, el historiador se refirió al tema de la cultura. Subrayó la importancia que reviste el hecho de que "el Congreso vuelva a ser un poco cultural", como lo fue en años anteriores al 11 de septiembre de 1973. Para él, es imposible entender la vida política de este país sin un análisis serio de las sesiones de la Cámara y del Senado.

Además que "además de parlamentarios cultos, en el Congreso debe haber un desarrollo y un interés por la cultura. Yo como historiador —destacó—, como hombre de la cultura, estoy pidiéndole al Congreso nacional que se matricule con la cultura".

Terminó sus palabras Retamal Avila expresando: "nos sentimos muy orgullosos de estar hoy día en Valparaíso, presentando nuestro pequeño aporte a la nueva democracia chilena".

# **En el Centro Cultural porteño fue presentado libro sobre el Presidente [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

En el Centro Cultural porteño fue presentado libro sobre el Presidente [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)